

...a Jern y Jern en su hija muy amada  
Teresa P. en Gracia.

He recibido tu carta. No os apuréis por los exámenes. Haced lo q. brevemente podáis, y nada más. De los libros q. les falten q. les den los del centro. Creo q. las niñas de mejores casas debéis procurar ponerlas a parte, y poco a poco con disimulo preparar el modo de hacer colegio con ellas por nuestra cuenta una hermana.

Esto pudiese ser por mi cuenta asunto. Solo Dios basta. Me estoy mas tranquilo en mis asuntos ahora, q. mucho tiempo atrás. Esta empeñada la honra de la S. madre y ella tendrá cuidado en esto como en todo, como lo he visto hasta aquí. Sed buenas, celad los intereses q. Jern y Jern y Jern proveerán en todo.

La H. D. Saturnina la he mandado a visitar las residencias de Tarragona, Vilallonga, Aleixar, y si en Roda podemos comprar el patio q. está delante de casa, q. es de un gaitero, y si lo edificaba nos podría muchísimo perjudicar. Verá lo q. les falte p. el invierno, y si se ha de arreglar algo, pues no puedo dejarme los ejercicios antes del 15. volverá el día 12.

Siguen bien todos, a Dios gracias, y os saludan las hermanas. Hoy nos ha llegado la Miguela de Calaceite, q. creo será muy buena: tiene 16 años, y unos 600 d. de dote. No tiene padres y todo lo puede dejar a la Compañía. Es muy despojada.

Nada nuevo sobre el colegio. Hemos arreglado el dormitorio muy bien con la ventana, y puertas en los armarios y recibidor de abajo. El refectorio y cocina muy bien, de modo que este invierno poco o nada se padecerá en este punto. El cuadro en el oratorio magnífico. Solo nos falta una pieza de cretona blanca y una pieza para cubrecamas para tenerlo todo bien.

Viva Jesús y su Teresa en su hija muy amada Teresa P. en Gracia

He recibido tu carta. No os apuréis por los exámenes. Haced lo que buenamente podáis, y nada más.

De los libros que les falten que les den los del Centro. Creo que las niñas de mejores casas debéis procurar ponerlas aparte, poco a poco con disimulo, preparar el modo de hacer colegio con ellas, por nuestra cuenta una hermana.

No padezcas por mí en estos asuntos. Sólo Dios basta. Me estoy más tranquilo en mi interior ahora, que mucho tiempo atrás. Está empeñada la honra de la Santa Madre y ella tendrá cuidado en esto como en todo, como lo he visto hasta aquí. Sed buenas, celad los intereses de Jesús, y Jesús y su Teresa proveerán en todo.

La Hna. Dña Saturnina la he mandado visitar las residencias de Tarragona, Vilallonga, Aleixar, y si en Roda podemos comprar el patio que está delante de casa, que es de un gaitero, y si lo edificaba nos podría muchísimo perjudicar. Verá lo que les falte para el invierno, y si se ha de arreglar algo, pues no puedo dejarme los ejercicios antes del 15. Volverá el día 12.

Siguen bien todas a Dios gracias, y os saludan las hermanas. Hoy nos ha llegado la Miguela de Calaceite, que creo será muy buena: Tiene 16 años y unos 600 duros de dote. No tiene padres y todo lo puede dejar a la Compañía. Es muy despojada.

Nada nuevo sobre el Colegio. Hemos arreglado el dormitorio muy bien con la ventana, y puertas en los armarios y recibidor de abajo. El refectorio y cocina muy bien, de modo que este invierno poco o nada se padecerá en este punto.

El cuadro en el oratorio magnífico. Solo nos falta una pieza de cretona blanca y una pieza para cubrecamas para tenerlo todo bien.

- 467 -

Cuando tengáis dineros de sobra nos los podéis mandar.  
Aunque quizás convenga antes entregar 40 d. a Mn. Fauras por  
la Hna Cardona, pues como entregaron 200 d. solo me parece ha gastado  
unos 120; y los 80 d. se los hemos de dar poco a poco, como el  
dice. El pintor Dolcet solo le faltan 10 d. y tener ya pagado

no el cuadro.

Las botinas deben ser de 24 y 24 1/2 centímetros  
de largo, pues las más pequeñas no sirven para nadie.  
Tengo carta del Sr. Obispo de Salamanca de fecha en Madrid  
y me pide que vaya allá por todo este mes, para tratar asuntos  
importantísimos para la Hna de nuestro corazón Teresa y sus  
asuntos. Si nosotros dos, me dice, no resolvemos, nadie hará,  
y conviene muchísimo. También he de ir a Alicante, Valencia  
y Orihuela, y todo está de paso. Pero trastorna todos los planes  
míos de ir a emp. el 20, y quisiera ir a emp. la feria.

Las Hnas de S. Carlos bien con la Hna Llorach.  
Esta semana pasada, me dicen, salieron 32 piezas del Colegio,  
y las niñas se aplican mucho. Los exámenes dice la Hna.  
Agustina prometen ser famosos. Petra Temprado está muy buena  
y con las pequeñas no así en Hna. Ramona, y la habremos de mandar  
a Castellfort por falta de salud y vista. La niña es de mucho  
talento. Las de Maella siguen bien, y lo mismo las otras  
residencias gracias al Señor,

Faltan tres toquillas negras para las Hnas. que han de profesar.  
Mira si las pueden hacer esta semana, y mándalas por el tren de gran  
velocidad, pues el 15, harán probablemente los votos.

Además necesitamos 36 anillos para las servilletas que se ensucian  
y se cambian con suma facilidad. Todo esto no lleva a prisa notando  
dineros sobrantes; pero si es absolutamente necesario, si bien es muy  
conveniente. No sucede así con las mantas de algodón que necesitamos  
una docena que tengan de 10 a 12 palmos y lo correspondiente de ancho  
para catres y camas que hemos hecho cerca de 12. Digo de algodón y no de lana  
porque son más baratas y no se apollan.

Vuestro P. y C. que os bendice Enrique de O.  
Jesús 7/11/80.

Cuando tengáis dineros de sobra nos lo podéis mandar.  
Aunque quizás convenga antes entregar 40 duros a Mn.  
Fauras por la Hna Cardona, pues como entregaron 200 duros  
sólo me parece ha gastado unos 120; y los 80 duros se los  
hemos de dar poco a poco, como el dice.

Al pintor Dolcet sólo le faltan 10 duros para tener ya  
pagado todo el cuadro.

Las botinas deben ser de 24 a 24 1/2 centímetros de  
largo, pues las más pequeñas no sirven para nadie.

Tengo carta del Sr. Obispo de Salamanca que se halla en  
Madrid y me pide que vaya allá por todo este mes, para tratar  
asuntos importantísimos para la Santa de nuestro corazón  
Teresa de Jesús, asuntos, que si nosotros dos, me dice, no  
resolvemos, nadie hará y conviene muchísimo.

También he de ir a Alicante, Valencia y Onteniente, y  
todo está de paso. Pero, trastorna todos los planes míos de ir  
a ésa para el 20, y quiero ir a ésa por los ejercicios.

Las Hnas de S. Carlos bien con la Hna Llorach. Esta  
semana pasada, me dices, salieron 32 piezas del Colegio, y  
las niñas se aplican mucho. Los exámenes dice la Hna.  
Agustina, prometen ser famosos. Petra Temprado está muy  
buena y con las pequeñas. No así su Hna Ramona, que la  
habremos de mandar a Castellfort por falta de salud y vista.  
Lástima que es de mucho talento.

Las de Maella siguen bien, y lo mismo las otras  
residencias, gracias al Señor.

Faltan tres toquillas negras para las Hnas. que han de  
profesar. Mira si las pueden hacer esta semana, y mándalas  
por el tren de gran velocidad pues el 15, harán  
probablemente los votos.

Además necesitamos 36 anillos para las servilletas que se  
ensucian y se cambian con suma facilidad. Todo esto no lleva  
prisa no teniendo dineros sobrantes; porque no es  
absolutamente necesario, si bien es muy conveniente. No  
sucede así con las mantas de algodón que necesitamos una  
docena que tengan de 10 a 12 palmos y lo correspondiente  
de ancho para catres y camas que hemos hecho cerca de 12.  
Digo de algodón y no de lana porque son más baratas y no  
se apollan.

Vuestro P. y C. que os bendice Enrique de O.  
Jesús 7/11/80